

Zeitschrift: Le Tracteur et la machine agricole : revue suisse de technique agricole
Herausgeber: Association suisse pour l'équipement technique de l'agriculture
Band: 29 (1967)
Heft: 5

Rubrik: Foire suisse de la machine agricole 1967 à Berthoud

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Foire suisse de la machine agricole 1967 à Berthoud

par M. Willi Aebi, Berthoud,
Président de l'ASMA et de la Commission de l'exposition.

La 17ème Foire suisse de la machine agricole à Berthoud, du 6 au 11 avril 1967, met à la disposition des 105 exposants une surface couverte de 2½ ha. Quatre fois déjà Berthoud a abrité cette exposition et toujours avec beaucoup de succès, cette ville se prêtant fort bien à ce genre de manifestation de par sa position centrale et grâce aussi à un terrain d'exposition favorable. Nous comptons pour cette fois avec 50'000 entrées, soit le double de l'année dernière à Lausanne.

Comme partout en Europe, le paysan suisse se voit lui aussi obligé de développer son parc de machines jusqu'à la limite de ses possibilités financières. Dans bien des cas, on s'appuie sur les crédits d'investissement consentis par l'Etat. L'adaptation des domaines agricoles à la situation du travail s'est faite ces dernières années à une allure vertigineuse. En 1955, on comptait en Suisse 149'000 agriculteurs de profession; en 1965 il y en avait encore 117'000. La régression se chiffre donc à 3000 par année. Le chiffre représenté par les achats de tracteurs et de machines agricoles faits en Suisse l'année dernière est d'autant plus impressionnant; il se monte à 340 millions de francs. De cette somme, 72 Mio environ tombent sur les tracteurs à 4 roues, et de ces 72 Mio, 20 Mio se rapportent à des marques indigènes. On estime qu'il a été acheté pour 73 Mio environ d'autochargeuses et pour 12 Mio environ de moissonneuses-batteuses.

La machine à traction animale a perdu tout son prestige. Sur 1600 machines exposées, 16 sont peut-être encore prévues pour la traction à cheval. Ceci revient à dire qu'en cas de guerre le cheval ne jouerait plus aucun rôle dans la production agraire. Les machines ne seraient d'ailleurs plus à disposition et pour en lancer à nouveau la fabrication, il faudrait en tout cas 3 à 4 ans, car modèles et outillages seraient à refaire et les plans de ceux-ci n'existent peut-être même plus.

Signalons comme nouveauté technique les chars automoteurs avec système d'autochargement. D'autre part, quelques essais en vue de remplacer la traditionnelle barre coupeuse, vieille de 130 ans, par la nouvelle faucheuse à tambours rotatifs. Le tracteur à 2 roues avec remorque à prise de force cède petit à petit le terrain au chars automoteurs, alors que la motofaucheuse maintient sa position grâce à l'autochargeuse. La pompe à purin se voit remplacée par le tonneau à pompe à vide et le travail de ferme se mécanise de plus en plus.

Voilà dans les grandes lignes ce qui caractérisera la prochaine grande Foire de la machine agricole à Berthoud.